

www.elinformadordigital.cl

Nueva Imperial - Carahue - Saavedra - Cholchol - Teodoro Schmidt - Toltén

Trabajos en acceso principal generan complicaciones viales en Carahue

Restricción al tránsito pesado en puente Frei Montalva de Carahue



05



07

Multicancha Villa Las Raíces totalmente renovada en Carahue

Bienes Nacionales de La Araucanía y Bomberos de Chile ratifican compromiso de trabajar en conjunto en busca de inmuebles y beneficios para el voluntariado

04

Alcalde Baldomero Santos sostiene reunión con líderes evangélicos para fortalecer lazos y reconocimientos



03

CONADI certifica calidad indígena de mujer mapuche criada en Alemania

08

La Araucanía reduce su tasa de desocupación y suma más mujeres al trabajo formal

05

Cuenta Pública del Servicio Local de Educación Costa Araucanía



08

Expo Agrícola y Forestal se vivió en Carahue



08

Senadora Aravena llama al Gobierno a Reaccionar luego que Líder de Temuicui Reconociera vínculos con Ataque a Exministra del Interior

06

IA en la docencia: derribando el mito del reemplazo

Por: Mg. Yerson Melillán Sepúlveda
 Coordinador Talleres “Uso Pedagógico de Herramientas Digitales”
 Instituto de Informática Educativa - UFRO

En los últimos años, la inteligencia artificial (IA) ha irrumpido con fuerza en diversos ámbitos, desde la industria tecnológica hasta el mundo educativo. Herramientas como ChatGPT (OpenAI) y Gemini (Google), con versiones de acceso libre y gratuito, han hecho posible que cualquier persona con un dispositivo conectado a Internet pueda acceder a ellas y utilizarlas para múltiples propósitos.

Desde el Instituto de Informática Educativa de la Universidad de La Frontera hemos observado cómo estas tecnologías, que hace algunos años parecían parte de una narrativa futurista, hoy comienzan a integrarse progresivamente — aunque también con legítimas dudas— al trabajo diario de cientos de docentes en Chile. El desafío, en ese contexto, es derribar con fuerza el mito de que la IA viene a obstaculizar el aprendizaje, o más aún, a reemplazar al profesorado.

En hora buena, el Ministerio de Educación a través del Centro de Perfeccionamiento, Experimentación e Investigaciones Pedagógicas (CPEIP) y nuestra universidad, estamos desarrollando diversas acciones formativas que abordan aspectos clave del quehacer docente integrando la IA como herramienta complementaria que viene a facilitar el trabajo y no a reemplazarlo, entre ellos el Ciclo de Talleres “Uso Pedagógico de Herramientas Digitales”, iniciativa que ha resultado ser altamente demandada.

En nuestras sesiones, desde un enfoque práctico, transmitido en vivo desde Youtube y liderado por docentes de aula especialistas en herramientas digitales de apoyo a la labor pedagógica, se ha promovido el uso crítico y reflexivo de la IA que permite a las y los docentes, en poco tiempo, diseñar actividades contextualizadas, generar recursos pedagógicos atractivos, diseñar evaluaciones orientadas a mejorar los aprendizajes, facilitar el acceso a contenidos y responder a la diversidad del estudiantado, entre otros propósitos. ¿Quién habría imaginado hace un par de años que podríamos crear materiales didácticos personalizados o evaluaciones con solo unos

pocos clics?

La educación no cambia porque llega una tecnología. Cambia cuando esa tecnología se pone en manos de docentes que saben para qué y cómo utilizarla con sentido pedagógico, que piensan, que crean, que innovan y se atreven a desafiar los paradigmas tradicionales. La IA, utilizada estratégicamente, puede ser la chispa de una transformación largamente postergada. Pero solo si dejamos de verla como amenaza y empezamos a verla como una aliada poderosa.

Apostamos por una docencia que incorpore la inteligencia artificial no como un atajo, sino como una herramienta más dentro de su repertorio profesional al servicio de la enseñanza-aprendizaje y la inclusión. Porque la Inteligencia Artificial no enseña, quién enseña — con pasión, con criterio y con humanidad— sigue siendo el o la docente. Y eso no lo va a cambiar ningún algoritmo.

El laberinto de los discursos políticos y las fake news en las próximas elecciones

Por: Hugo Covarrubias Valenzuela
 Académico Trabajo Social, U.Central

Nos quedan pocos meses para las próximas elecciones presidenciales, y ya comenzó el terreno fértil de los y las candidatas para prometer acciones a la ciudadanía. En este punto, las redes sociales juegan un rol fundamental en las campañas, buscando sorprender a los votantes con titulares que llamen la atención para captar el voto. Sin embargo, detrás de los anuncios, hay una sombra permanente: las llamadas “fake news” (noticias falsas o sacadas de contexto).

Esto no es novedad en la política, donde los candidatos pueden expresar una idea en la mañana y en la tarde matizarla según la audiencia que esté escuchando. Pero si la desinformación se vuelve un juego, la democracia se ve afectada y/o amenazada. Las noticias falsas en las redes sociales no solo distorsionan la realidad, sino que crean

en las audiencias emociones como miedo, asombro, indignación o esperanzas, apelando a lo que queremos creer. Así, se generan verdades que parecen absolutas, y dejamos de cuestionar o chequear la información con distintas fuentes y de preguntarnos, como ciudadanos, qué hay detrás de cada promesa.

Este fenómeno impacta de manera aún más grave a las poblaciones que enfrentan barreras de acceso a la información, como comunidades con menor conectividad digital, niveles educativos más bajos o menos acceso a medios de comunicación diversos. En estos grupos, las fake news pueden consolidar estereotipos, profundizar desigualdades y manipular voluntades sin las herramientas suficientes para contrastar lo que reciben.

La desinformación no solo distorsiona la democracia: vulnera derechos, sobre todo en quienes más protección y acceso equitativo deberían tener.

Tendremos que comenzar a hablar de la ética digital en las campañas políticas, con el propósito de generar espacios democráticos y creíbles, y no saturar a las audiencias con información diseñada para manipular opiniones, juicios o descalificaciones sin fundamentos. Debemos avanzar hacia una ética digital robusta, comprender que lo que subimos a las redes debe ser hecho con responsabilidad, y fortalecer nuestros propios “auto fact-checks”. Solo así podremos proteger la democracia, la ciudadanía y, especialmente, a quienes hoy son más vulnerables frente a la avalancha de desinformación.

EL INFORMADOR

NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL

Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera

Secretaría: Yessenia Bravo Beltrán

Periodistas: Yonathan Tonioni

Ramón Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenuepa

Colaboradores: Israel Sanhueza

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial
 Propietario: Prisma Comunicaciones Ltda.

Atención a público en oficinas El Informador

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462

Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región

E-mail: director@elinformadordigital.cl

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

Alcalde Baldomero Santos sostiene reunión con líderes Evangélicos para fortalecer lazos y reconocimientos

En un encuentro de diálogo fraterno, el alcalde Baldomero Santos recibió en alcaldía al pastor presbítero Pablo Pinto Salamanca, presidente del Consejo Regional de Pastores y Organizaciones Evangélicas de La Araucanía; al pastor José Miguel Cifuentes, presidente del Consejo de Pastores y encargado de obras de Teodoro Schmidt y al pastor Eduardo Ancán.



la municipalidad y otros edificios públicos, y reconoce oficialmente el Culto de Acción de Gracias y el Día del Pastor Evangélico como actividades propias y permanentes del municipio.

Este gesto reafirma el compromiso de la administración municipal con la diversidad religiosa, el respeto a las expresiones de fe y el fortalecimiento de vínculos con las organizaciones que trabajan por el bien espiritual y social de la comunidad.

La reunión tuvo como propósito fortalecer los lazos de colaboración en el ámbito eclesiástico y comunitario, además de informar sobre el importante rol que cumple el consejo regional en la articulación de las igle-

sias evangélicas en el territorio regional.

En la instancia, los pastores expresaron su agradecimiento por la

firma del Decreto Alcaldicio Exento N.º 1585, del 26 de septiembre de 2024, que autoriza el izamiento de la bandera del pueblo evangélico en

CONADI certifica calidad indígena de mujer mapuche criada en Alemania



Recientemente, en una emotiva ceremonia, Alina Namuncura Rodenkirchen recibió su certificado de calidad indígena mapuche de manos del director nacional de CONADI, Álvaro

Morales Marileo.

Alina, cuya identidad fue vulnerada a través de la falsificación de su certificado de nacimiento, y luego criada en Alemania,

logró reencontrarse con su tuwun (origen mapuche) después de años de búsqueda.

Este hito busca visibilizar a los miles de mapuche llevados ilegalmente al extranjero y que aún no pueden recuperar su identidad.

En la instancia, representantes del Plan Buen Vivir y CONADI reafirmaron su compromiso de esclarecer estos casos que afectaron a cerca de 10 mil niños indígenas durante la Dictadura.

EXTRACTO

Juzgado de Letras de Nueva Imperial, en causa V-73-2024, caratulada SELLAO/SELLAO con fecha 17 de diciembre de 2024, se decretó la posesión efectiva de la herencia testada quedada al fallecimiento de Manuel Sellao Manquián, Rut No 2.820.730-1, fallecido en la ciudad de Nueva Imperial, siendo su último domicilio en sector Catrianche, comuna de Nueva Imperial, a los solicitantes: Elba Cristina, Gloria Angelica, José Manuel, Mercedes Edilia, María Eugenia y Ricardo Alfredo, todos de apellido Sellao Rodríguez.

Andrea Josefina Erber Fernandez
Secretario
PJUD
Veintiocho de febrero de dos mil veinticinco
09:57 UTC-3



TEODORO SCHMIDT



FERIA VOCACIONAL 2025 EN TEODORO SCHMIDT

La Feria Vocacional 2025 en Teodoro Schmidt reunirá a instituciones educativas y actores del mundo laboral para orientar a estudiantes y jóvenes en la elección de su futuro profesional. Una instancia clave para explorar oportunidades y tomar decisiones informadas.

Frontis Municipalidad de Teodoro Schmidt
14 mayo 2025 - desde las 10:00Hrs

Organizan e invitan: OMIL | Oficina Local de la Niñez | Of Municipal de Juventudes OMI | Municipalidad de Teodoro Schmidt

#MuniTeodoro

Día Nacional De La Convivencia Educativa

Seremi de Educación: “todos debemos estar comprometidos con la convivencia educativa”

Establecimientos educacionales de toda la región llevan a cabo hoy actividades conmemorativas en el marco del Día Nacional de la Convivencia Educativa, en el marco de las orientaciones entregadas por el MINEDUC.

Hasta el Instituto Claret de Temuco, llegó la Seremi de Educación, Marcela Castro Armijo, en compañía de la académica investigadora de la Universidad Católica de Temuco, Sandra Becerra, a cargo de ejecutar en la región el programa “A convivir se aprende”, para sumarse a las actividades pedagógicas que realizaron los niños y niñas de enseñanza básica de esa comunidad en el marco del Día Nacional de la Convivencia Educativa, dispuesto en el calendario escolar del MINEDUC.

Esta es una actividad formativa que promueve el Ministerio de Educación cada año en el mes de abril con el objeto de apoyar la implementación de la actualización de la política nacional de convivencia escolar, destacó la secretaria regional ministerial. Agregó que “llegamos hasta



este establecimiento educacional para resaltar la importancia que tiene este eje, que está dentro de nuestro plan de reactivación educativa impulsado por el Gobierno, y que busca trabajar una sana convivencia y salud mental en todas las comunidades educativas”.

La autoridad regional señaló que es una tarea en la que “todos debemos estar comprometidos, porque es fundamental para la mejora de los aprendizajes”. Ello porque los ambientes que se generan dentro de las salas de clases y en los establecimientos

educacionales son incidentales en el bienestar de los niños, niñas y adolescentes. “Voy a insistir es que este es un tema que tiene que ver con el compromiso de toda la comunidad educativa y con ellos nos referimos a todos: docentes, asistentes de la educación, padres, madres y apoderados, y también con quienes conviven en los entornos donde están insertos los establecimientos educacionales”, enfatizó la seremi.

El Instituto Claret es una de las 21 comunidades educativas focalizadas por el programa “A convivir se aprende”, cuyo accionar se centra en acompañar y entregar al equipo directivo, docentes y asistentes de la educación, herramientas e instrumentos de gestión en materia de convivencia educativa.

Sandra Becerra, investigadora del programa “A convivir se aprende” relevó que la iniciativa surge como respuesta país a la reactivación educativa, por parte del Ministerio de Educación. “Llevamos tres años de desarrollo, pudiendo acompañar a distintas comunas focalizadas, especialmente en el esfuerzo de fortalecer las competencias de los equipos de convivencia escolar para abordar la violencia y promover espacios escolares respetuosos de la diversidad”, indicó.

Por su parte, la directora general del Instituto Claret, Claudia Suazo, valoró el aporte y acompañamiento que el programa “A convivir se aprende” les ha dado. “Hay una diferencia muy marcada respecto de cómo nosotros enfocábamos antes del programa y la manera de resolver los conflictos y cómo se trabajaba internamente

cada curso. Hoy día, gracias al programa, los docentes tienen herramientas suficientes para poder usar, para dialogar con cada curso. Y como se puede observar, siempre ellos tienen la posibilidad de compartir, de abordar, de expresar sus . Antes era muy difícil, porque había que causarlo en el centro, con la experiencia. Y el programa nos ha permitido llegar a eso.

Esta conmemoración desarrollada en todas las escuelas, liceos y colegios del país y La Araucanía pone el foco en lo formativo, como eje central de la versión actualizada de la Política Nacional de Convivencia 2024-2030, ya que busca posicionar la convivencia como un proceso dinámico e intencionado que se enseña y aprende comunitariamente entre las personas que integran una comunidad educativa, reafirmando que el aprendizaje de la convivencia es una responsabilidad compartida que permite reconocer que existen responsabilidades diferenciadas según el rol que cada integrante cumple dentro de la comunidad educativa.

Bienes Nacionales de La Araucanía y Bomberos de Chile ratifican compromiso de trabajar en conjunto en busca de inmuebles y beneficios para el voluntariado

El cuartel del Cuerpo de Bomberos de la comuna de Perquenco, fue el lugar donde el Presidente Nacional del voluntariado, Juan Carlos Field, con la plana mayor de La Araucanía y la Seremi de Bienes Nacionales en la región, Ámbar Castro Martínez, sostuvieron una importante reunión.

En la oportunidad abordaron una línea de trabajo entre ambas reparticiones y acorde a las necesidades que tenga la institución y los inmuebles fiscales que estén libres de administración, se realizarán actos administrativos, como el caso de concesiones.

Bienes Nacionales siempre ha trabajado con distintas compañías durante esta administración, realizando entregas de espacios fiscales

como es el caso de Lautaro donde se cedió un terreno para la construcción de una unidad para el sector Guacolda o bien con el voluntariado de Curarrehue donde también se hizo entrega de un inmueble fiscal para la localidad de Catripulli.

Estos temas fueron abordados en la cita entre ambas autoridades y se trazó un compromiso de seguir en esta línea y así trabajar en conjunto para que los cuerpos de Bomberos tanto de Malleco como de Cautín que lo requieran, puedan contar con mayor espacio o bien nuevas unidades.

Tras el encuentro la Seremi Ámbar Castro Martínez, manifestó que se seguirá trabajando en conjunto, algo que ha sido un compromi-



so ministerial y del Gobierno del Presidente Gabriel Boric, para apoyar a la institución.

“Como Bienes Nacionales seguimos a disposición de trabajar con Bomberos de Chile ya que sabemos la tremenda labor que cumplen ellos para el beneficio de los

habitantes de la región de La Araucanía, así que mantenemos nuestra postura de seguir en alianza con ellos”, indicó la titular de la cartera, tras el encuentro.

Por su parte el presidente nacional de Bomberos de Chile, Juan Carlos Field, ma-

nifestó su satisfacción luego de la cita señalando que el trabajo con el ministerio siempre ha sido positivo y que este se mantendrá en el futuro.

“Sin duda el trabajo colaborativo del voluntariado a nivel nacional con el ministerio y con las respectivas Seremis de las regiones es el mejor. Es muy interesante estar en terreno, conocer a la autoridad y sin duda lograr los mejores beneficios para las comunidades, como así también con nuestra institución”, puntualizó Field.

Las acciones entre ambas reparticiones continuarán durante este periodo y dentro de los compromisos adoptados está la revisión de inmuebles para poder trabajar en futuras concesiones para Bomberos.

Trabajos en acceso principal generan complicaciones viales en Carahue

Restricción al tránsito pesado en puente Frei Montalva de Carahue

Autoridades regionales informaron la suspensión temporal del tránsito de vehículos pesados por el puente Presidente Eduardo Frei Montalva, ubicado en la comuna de Carahue, debido a labores de evaluación estructural y mantención preventiva.

La medida afecta directamente a buses y camiones con carga (vehículos que superen las 4 toneladas), los cuales deberán utilizar la ruta alternativa Carahue-Tranapunte para desplazarse. En tanto, el paso sobre el ex puente colgante continuará habilitado únicamente para vehículos livianos y vehículos de emergencia, los que deberán circular con máxima precaución.

Alcalde Helmuth Martínez Llancapán informa sobre la situación del Puente Eduardo Frei Montalva. “Respecto a la situación del Puente Eduardo Frei Montalva, que el fin de semana supimos que sufrió algunos desperfectos, un forado sobre la calzada, el cual tuvimos la oportunidad

de verificar e informar oportunamente a las autoridades de Vialidad Regional, ellos han venido a hacer un informe preliminar en el cual, de alguna manera, indican que no habría daño de consideraciones a la infraestructura del puente, sin embargo, por



una razón estética y de seguridad van a cortar el tránsito a vehículos pesados, dejando solamente el tránsito para vehículos de menor tamaño. El

transito alternativo sería, en este caso, para vehículos menores a través de la pasarela Quillem y mayor envergadura por el puente de Tranapunte”.

Desde Vialidad señalaron que se está evaluando el estado de la infraestructura, y

que los trabajos tendrían una duración estimada de algunas semanas. Las autoridades llamaron a la comunidad a respetar la señalización



instalada en el sector y los límites de peso, con el fin de prevenir accidentes y facilitar el desarrollo de las obras.

Paralelamente, se están ejecutando trabajos de mejoramiento vial en la avenida de acceso principal a Carahue, lo que ha generado importantes atochamientos vehiculares, especialmente en horarios punta, alcanzando demoras de hasta una hora.

“Se están realizando obras de mejoramiento en el ingreso, en el acceso a nuestra ciudad de Carahue, por lo cual vamos a tomar algunas medidas, que ya hemos estado haciendo. Primero, creando y reparando y ruta alternativa de acceso, que es el Cruce de Champulli, pasando por la pasarela Quillem para salir finalmente cerca del Puente Frei Montalva. La unidad de camino frecuentemente está

realizando trabajos de mejoramiento. Al mismo tiempo, nos vamos a comunicar con el Ministerio de Obras Públicas para que se inicien los trabajos en una hora determinada y evitar mayores complicaciones con el tráfico”. Concluyo el alcalde.

La situación se ha visto agravada por la alta afluencia de vehículos que se desplazan fuera de la comuna, así como por la presencia de establecimientos educacionales y centros de salud en la misma vía, lo que incrementa el flujo durante las mañanas y las tardes.

Ante este escenario, las autoridades locales recomendaron a los automovilistas planificar con anticipación sus desplazamientos y salir con tiempo para evitar las largas filas.

La Araucanía reduce su tasa de desocupación y suma más mujeres al trabajo formal



Según el último informe del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), la tasa de desocupación en La Araucanía llegó a 9,2% en el trimestre enero-marzo de 2025. Aunque sigue siendo una de las más altas del país (cuarto lugar a nivel nacional), bajó 0,5

puntos en comparación al mismo período del año anterior. Actualmente, hay 44.935 personas desocupadas en la región.

Este es el tercer período consecutivo en que la desocupación baja, lo que mues-

tra una mejora lenta pero constante en el empleo regional. En los últimos doce meses, 9.148 personas más se registraron como ocupadas en La Araucanía, con un crecimiento importante en el empleo femenino (6.000 más).

La fuerza laboral regional llegó a 488.826 personas, lo que significó un aumento de 1,5% en un año. Esto se debe a un aumento del 2,1% en las personas ocupadas (9.148 personas más) y una baja del 4,0% en quienes estaban desocupadas.

Este crecimiento en el empleo fue liderado por las mujeres, con un alza de 3,2%, mientras que en los hombres el aumento fue de 1,3%. Además, el empleo formal creció 5,4%, lo que equivale a 14.698 personas más con

contratos y seguridad laboral, mientras que los trabajos informales disminuyeron en 5.550 personas, una baja del 3,4%.

Los sectores que más impulsaron el empleo fueron el comercio, que creció un 15,1% con 11.816 nuevos ocupados, y alojamiento y servicios de comida, que subió un 34,0%, lo que equivale a 6.108 personas más trabajando en ese rubro.

También se redujo la cantidad de trabajadores informales, puesto que la tasa de informalidad laboral cayó a 35,8%, lo que significó 2 puntos porcentuales menos que el año pasado. Esta baja fue explicada en gran parte por el ingreso de mujeres a empleos formales. En total, 5.550 personas dejaron de estar en

empleos informales en los últimos doce meses.

Sobre estos datos, la seremi del Trabajo y Previsión Social de La Araucanía, señaló:

“Estas cifras nos llenan de esperanza. Más mujeres están encontrando trabajos formales y el desempleo sigue bajando. Como Gobierno, vamos a seguir trabajando para que todas las personas tengan acceso a empleos dignos, estables y con derechos, en todos los rincones de nuestra región.”

A pesar de los avances, la tasa de desocupación regional (9,2%) sigue por sobre el promedio nacional, que es de 8,7%. Por eso, se continuarán impulsando políticas de empleo y apoyo a sectores clave como el comercio, el turismo y los servicios.

Senadora Aravena llama al Gobierno a Reaccionar luego que Líder de Temucucui Reconociera vínculos con Ataque a Exministra del Interior

Recientemente, miembros de la comunidad Temucucui y adherentes, acudieron hasta la Corte de Apelaciones de Temuco para presentar un recurso de amparo con el objetivo de revertir el traslado dispuesto por Gendarmería, de dos comuneros a Valdivia y el Biobío, como medida disciplinaria, tras un allanamiento en la cárcel de Temuco.

En ese contexto, el lonko-VictorQueipul, sostuvo que no permitirán el acceso a la zona de funcionarios estatales ni censistas. Además, reconoció que en marzo de 2022, “yo fui el que le dio el portazo” a la entonces ministra del Interior, IzkiaSiches, cuya comitiva intentó acceder a la comunidad de Temucucui, al poniente de Erçilla, pero fue repelida con

disparos por parte de desconocidos. “Lo hemos hecho y lo vamos a seguir haciendo”, enfatizó. Previamente, el mismo Queipul había planteado la importancia de que el Estado adquiera el predio Pidenco, en Lumaco, sector donde se encuentra enterrado el cuerpo del integrante del Coordinadora Arauco Malleco (CAM), Pablo Marchant, y en el cual han sido atacados los funcionarios que, en dos ocasiones, han intentado exhumar los restos.

Por ello, la senadora por La Araucanía, Carmen Aravena, calificó como “insólitos” los dichos del líder de Temucucui, y apuntó que, “por un lado insta a que el Estado de Chile, a través de la Conadi, compre el fundo Pidenco, que está usurpado por orgánicas terroristas y armadas que han ata-



cado a funcionarios públicos y policiales. Pero, por otro lado, rechaza cualquier acción del Estado en Temucucui”.

La también coautora de la Ley Antiterrorista sostuvo que es preocupante que Queipul

“reconoce que él mismo estuvo vinculado en el ataque con disparos a la ex ministra del Interior, IzkiaSiches”. “Esto no es más que la consecuencia de la entrega indiscriminada de beneficios por parte del Estado a los grupos violentos que mantienen sometidas a familias Mapuche de este sector de Erçilla”, enfatizó la senadora Aravena.

La parlamentaria afirmó que “espero que con esto, finalmente el Estado reaccione, iniciando investigaciones de oficio en contra de Queipul y de todos sus adherentes, y que de una vez por todas el gobierno entregue el respaldo a los policías y fuerzas armadas para que ingresen y desbaraten a las orgánicas que operan al Interior de Temucucui”.

La Radio nuevamente lidera la confianza de los ciudadanos en los medios de comunicación

Nuevamente la Radio encabeza los niveles de confianza de la ciudadanía en Chile, según revela la Encuesta Cadem realizada en el mes de abril de 2025.

Ante la pregunta, ¿cuánto confías en los medios de comunicación?, un 70 por ciento de los encuestados respondió que confía en la Radio, ubicándola en el primer lugar de las preferencias por sobre la televisión (pagada y abierta), los diarios y las redes sociales.

Este auspicioso resultado para las radioemisoras del país significó además un aumento de 6 puntos porcentuales con respecto a la última encuesta de enero 2025, estudio en el que la confianza alcanzó un 64%, pero de igual manera lideraba las preferencias en el país.



Ante estos resultados, el presidente de ARCHI, Cristian Gálvez, señaló que “no estamos ante una tendencia, estamos ante una realidad permanente, que para alegría de los radiodifusores

se viene reiterando hace varios años, es una situación histórica que nos hace sentir satisfechos por la labor que realizamos, pero, por otra parte, y muy importante, con una tremenda

responsabilidad de continuar haciendo nuestro trabajo bien hecho”.

“La radio no solo acompaña y entretiene, sino que también informa de manera clara, directa, veraz y con pluralismo. Y si a eso añadimos que somos los primeros en informar, principalmente ante hechos de gran magnitud, logramos la combinación perfecta de cercanía y confianza con nuestros auditores”, indicó el titular del gremio.

Cabe señalar que según los registros de la encuesta CADEM, desde el año 2020, la radio lidera la confianza de los ciudadanos en materia de medios de comunicación.

La encuesta se realizó en un universo de hombres y mujeres de 18 años o más, de todos los niveles socioeconómicos y todas las regiones del país.

Diario **EL INFORMADOR** Digital

▶▶ NÚMEROS DE EMERGENCIA

133 Carabineros	130 Conaf	135 Fono Drogas
132 Bomberos	134 PDI	4242 Denuncia seguro
131 Ambulancia	137 Rescate costero	

elinformadordigital.cl

El Club Deportivo Imperial Unido regresa al ruedo, enfrentará a Naval de Talcahuano

Los imperialinos, luego de la fecha libre, regresa este fin de semana a la cancha, en esta cuarta fecha enfrentará, el sábado 03 de mayo, a Naval de Talcahuano en el estadio El Morro a las 15 horas.

Señalar que, los nuestros con un triunfo de 4 x 1 ante Lautaro de Buin en calidad de visita y un empate de local ante Colina marchan con cuatro unidades.

Por su parte, sus adversarios marchan en el cuarto lugar con 6 positivos, los punteros son Lota Schwager, Quintero Unido, y Malleco Unido con 7 puntos cada uno, Colchagua con 5, Imperial



Unido con 4 puntos, colocándose en el casillero 6 por mejor diferencias. Más abajo, con los mismos 4 puntos, se colocan junto a Depor-te Quillón y Chimbarongo ; más abajo están el resto de los equipos.

Deportivo Imperial Unido, tendrá una prueba de fuego, ya que Naval por su prestigio, está postulándose como uno de los equipos con opciones de llegar a la tercera serie del campeonato chileno, es aquí que los de la Ciudad Acuarela no deben dejar que se les escape.

Multicancha Villa Las Raíces totalmente renovada en Carahue



Una linda jornada vivieron los vecinos y vecinas de la Villa Las Raíces, que ya cuentan con su Multicancha totalmente renovada.

Fue posible gracias a un proyecto Serviu. La inversión sumó más de 127 millones de pesos.

Felicitaciones a la comunidad que trabajó en pos de un objetivo común y ya ven el fruto de su constancia. Ya no hay excusa y todos y todas tienen espacio para practicar deportes en Villa Las Raíces.

Expo Agrícola y Forestal se vivió en Carahue

Más de 20 expositores participaron de la Expo Agrícola y Forestal PRODER 2025, que se realizó en el sector Quintas Unidas. También están presentes servicios públicos vinculados a estos rubros.

La muestra reúne a campesinos, empresarios, pequeños y medianos productores. Todos presentan el fruto de su trabajo: maquinarias, agroelaborados, cultivos ¡y mucho más!



La feria tiene como principal objetivo promover la innovación, la incorporación de tecnologías y el intercam-

bio de conocimientos entre empresas del rubro silvoagropecuario y los usuarios asistentes. Además, busca ser una instancia que incen-

tive la participación activa, la comunicación y la colaboración entre emprendedores y productores agrícolas de la comuna.

Cuenta Pública del Servicio Local de Educación Costa Araucanía



Ayer martes se desarrolló en la comuna de Nueva Imperial la Cuenta Pública del Servicio Local de Educación Costa Araucanía, instancia encabezada por su Director, Patricio Solano, quien presentó los avances más relevantes del último año de

gestión, además de compartir los desafíos proyectados para el futuro.

La ceremonia contó con la participación de autoridades regionales y locales, entre ellas el alcalde César Sepúlveda Huerta, directores de ser-

vicios, docentes, apoderados y estudiantes, quienes valoraron el trabajo desarrollado en favor de la educación pública en nuestro territorio.

Solano fue reconocido por distintos estamentos por su destacada labor al frente del Servicio Local, culminando así su periodo antes de acogerse a retiro.

En la ocasión, el Director Patricio

